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СКОЛЬКО БУДЕТ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ 
УЧАСТКОВ?

Постановлениями районных и 
городских администраций Орлов-
ской области определено коли-
чество избирательных участков.
В Орловской области их будет 787, в 

городе Орле — более 140. Сейчас ведет-
ся подготовка помещений для работы 
избирательных участков, а также подго-
товка к формированию избирательных 
комиссий. Избиркомы должны быть 
сформированы Территориальными изби-
рательными комиссиями с учетом поже-
ланий политических партий не позднее 8 
ноября. 

ОРЛОВСКИЕ 
ГИМНАСТЫ НА ВЫСОТЕ

В Курске прошло первенство 
ЦФО по спортивной гимнастике, 
на котором орловский спортсмен 
Павел Ляхов показал высокий 
уровень подготовки и стал одним 
из лидеров соревнований. 
За медали в Курске боролось более 

40 лучших гимнастов из Калуги, Брянска, 
Воронежа, Твери, Орла и Липецка.  В 
результате сложной борьбы Павел Ляхов 
смог выполнить норматив мастера спор-
та и стал лучшим на кольцах, по сумме 
же всех шести упражнений занял почет-
ное пятое место. Теперь орловский 
гимнаст примет участие в финале пер-
венства России по спортивной гимнас-
тике, который пройдет в ноябре.

Среди девушек лучший результат 
показала Ольга Савенкова, также выпол-

нившая норматив мастера спорта и 
занявшая в многоборье 12-е место из 60 
участников. 

ПРЕМИЯ ДЛЯ САМОГО 
МОЛОДОГО 
ПРОФЕССОРА

Орловский профессор 
С.П. Пахомов получил ежегод-
ную  национальную экологичес-
кую премию «Экомир».
Учредителями этой престижной пре-

мии являются Российская академия 
естественных наук и Фонд благотвори-
тельных инициатив. Премия вручалась 
по семи номинациям. Орловский уче-
ный получил ее в номинации «Экология 
и здоровье человека». В академии 
естественных наук в Москве его работу 
по репродуктивному здоровью женщин 
признали фундаментальной и одной из 

лучших из числа представленных на 
конкурсе.

Сергей Петрович Пахомов известен в 
городе как квалифицированный специ-
алист, врач и преподаватель. Сейчас он 
ведет занятия для студентов в роддоме 
при больнице им. Боткина. Год назад 
Сергей Петрович защитил докторскую 
диссертацию и стал самым молодым 
доктором медицинских наук в Орле.

ОРЛОВЦЫ ПОЧИСТЯТ 
ГОРОД ОТ МУСОРА

Сегодня в Орле пройдет общего-
родской субботник. Мероприя-
тие состоится в рамках традици-
онного осеннего экологического 
месячника.
Очищать город от скопившегося за 

лето мусора выйдет более 50 тысяч 
горожан — представителей трудовых 
коллективов и образовательных 

учреждений. Им предстоит высадить 
1000 деревьев и около 3000 кустарни-
ков, убрать сотни квадратных метров 
дворовых территорий. Не останутся 
без внимания и берега рек, лесные 
насаждения в черте города, централь-
ные и окраинные улицы. Особое вни-
мание уделят  Дворянскому гнезду, 
скверам Танкистов, Русанова, Поли-
карпова и Комсомольскому. Новый 
сквер появится по адресу: ул. Раз-
дольная, 55 — ул. Металлургов, 19. 
Молодые саженцы также украсят буль-
вар Победы. 

ИЗДАТЕЛЬСТВО 
ПРЕДСТАВИЛО 
НОВИНКИ

В музее И.С. Тургенева прошел 
творческий вечер руководителя 
писательского издательства 
«Вешние воды» А.И. Лысенко.

Издательство существует уже пятнад-
цать лет и за эти годы стало одним из 
ведущих на Орловщине. Здесь изданы 
сотни книг местных авторов, продукция 
«Вешних вод» была представлена на 
десятках книжных выставок-ярмарок, в 
том числе зарубежных.

А.И. Лысенко возглавляет издатель-
ство с самого первого дня. На творчес-
ком вечере он рассказал о периоде ста-
новления, поездках с книгами орловцев 
на выставки в Москву, Пекин, Париж, 
Франкфурт-на-Майне. Недавно изда-
тельство было удостоено престижной 
Всероссийской премии Александра Нев-
ского.

На встречу пришли музейные и библи-
отечные работники, учителя, актеры 
орловских театров, поэт Вадим Еремин, 
композитор Ирина Хрисаниди, певица 
Александра Семенова. Кроме того, здесь 
можно было увидеть выставку книжных 
новинок «Вешних вод».

Информагентство
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Почти сорок лет назад, 
когда «Битлз» спели Back in the 
USSR, мир переживал апогей 
холодной войны и перспекти-
ву таяния снегов связывали не 
с изменениями климата, а с 
термоядерными взрывами. 
Такое впечатление, что эти 
дни возвращаются. В России 
политический климат меняет-
ся самым поразительным об-
разом. Во всех уголках страны 
наружу прорывается чувство 
национальной гордости, неус-
тупчивой и колючей. 

Президент Путин открыто 
насмехается над мыслью о 
том, что мир может быть 
«однополярным» — с Амери-
кой во главе. Особенно ярко 
это проявилось в августе, 
когда он вместе со своим ки-
тайским коллегой Ху Цзинь-
тао наблюдал, как на сов-
местных учениях российские 
и китайские войска штурму-
ют «гнездо террористов» в 
Уральских горах,  а также 
когда российская мини-под-
лодка поставила титановый 

флаг России на морское дно 
Северного полюса. 

Уже много лет у России не 
было таких плохих отношений с 
Западом,  особенно с Великоб-
ританией. Москва приостано-
вила свое участие в Договоре 
об обычных вооруженных силах 
в Европе. По этому соглаше-
нию, принятому в 1990 году, 
Россия вывела за Урал боль-
шую часть своих танков и дру-
гой военной техники. Теперь 
она больше не обязана их там 
держать. Военные расходы до-
стигли рекордного уровня для 
постсоветского периода. На 
вооружение уже приняты новые 
атомные подводные лодки, ра-
кеты и самолеты. 

(Окончание на 3-й стр.)

Один из ветеранов недавно 
написал гневную заметку в га-
зету «Орловская искра». Он 
возмущался, что в его родной 
Глазуновке больше нет кон-
сервно-овощесушильного за-
вода. И вообще, дескать, по 
сравнению с показателями 
1990 года в России (а также в 
Орловской области и Глазу-
новском районе) все стало 
очень плохо. Промышленнос-
ти нет, сельское хозяйство 
тоже зачахло…

Вряд ли бы я обратила вни-
мание на эту заметку, если бы 
не побывала недавно в Глазу-
новке на выездном заседании 
областного координационного 
совета по промышленной, на-
учно-технической и инноваци-
онной политике. И меня  уди-

вило, что этот ветеран  не за-
метил, что в Глазуновке  не-
плохо работают промышлен-
ные предприятия «ИТОН-3», 
«Конденсатор», что здесь со-
здано новое предприятие 
«Электрон», увеличивающее 
выпуск  востребованной на 
рынке продукции — оптоэлек-
тронных приборов. Почему не 
хочет замечать, что с помо-
щью инвестора ожил местный 
кирпичный завод, где работ-
никам платят сейчас среднюю 
зарплату  8,5 тыс. рублей в 
месяц? Что Глазуновский мас-
лозавод выпускает продукцию 
хорошего качества? Разве 
можно утверждать, что про-
мышленности в этом районе 
нет?

(Окончание на  2-й  стр.).

Откровенно говоря, о той истории мне хотелось 
поскорее забыть. Стереть ее, словно диктофонную 
запись. Но память упрямо возвращает меня 
в декабрь 2006 года, село Красная Слободка 
Глазуновского района. 
О событиях, свидетелем которых мне довелось быть, 
я написал статью «Охота на коров», которая была 
опубликована в нашей газете 14 декабря 2006 года.

Статья, мягко скажем, не всем понравилась. Один руководи-
тель прислал письменный ответ, высказав свою точку зрения по 
поводу действий его подчиненных — судебных приставов. Мы 
опубликовали его письмо в газете.

А вот другой руководитель решил не использовать свое право 
на ответ и пошел другим путем. Он обратился в суд с исковым 
заявлением о защите чести и достоинства, деловой репутации и 
взыскании морального вреда. Ответчиками выступили неком-
мерческое партнерство «Редакция газеты «Орловская правда» и 
автор статьи, то есть ваш покорный слуга.

Советский районный суд (судья Е.И. Гудкова) рассмотрел 
дело и принял решение: в удовлетворении исковых требований 
отказать. Орловский областной суд оставил решение Советско-
го районного суда г. Орла без изменений, а кассационную жало-
бу истца — без удовлетворения.

(Окончание на  2-й  стр.).

Сердечно поздравляем с професси-
ональным праздником работников 
дорож ного хозяйства!

Ваша профессия — одна из нелёгких 
и в то же время благородных, требующая 
полной самоотдачи в работе и исполне-
ния своего профессионального долга.

Автомобильные дороги всегда игра-
ли приоритетную роль в подъёме 
нацио нальной экономики и в решении 
важнейших социальных задач. Из года в 
год идёт стабильное наращивание объ-
ёмов выполняемых работ в нашем ре-
гионе. Значитель ный подъём и оживле-
ние работы дорожников отмечается в 
последние годы. Успеш но введены и 
реконструированы дороги федераль-
ного и регионального значения, благо-
устроены районные центры и города. 
Укрепилась производственно-техни-
ческая база дорожного хозяйства, 
нашли применение новые технологии 
строи тельства, вырос профессиональ-
ный уровень дорожников.

Надеемся, что дорожная отрасль и в 
дальнейшем будет играть заметную 
роль в экономическом и социальном 
развитии Орловской области.

Желаем всем работникам дорожной 
отрасли и членам ваших семей здоро-
вья, мира, счастья и благополучия!

Орловский областной Совет 
народных депутатов.

ВЗГЛЯД БРИТАНСКОЙ ПРЕССЫ  НА РОССИЮ

Не прошло и десяти лет после унизительного 
дефолта, и вот уже российская экономика 
развивается как никогда быстрыми темпами. 
Однако... не начало ли это новой холодной 
войны? 

Добро пожаловать-ся!
или Сезон охоты на коров завершён

Нам есть чем гордиться
Сейчас, когда все ближе выборы депутатов  
в госдуму и затем — президента, многие пытаются 
разобраться, что изменилось за последнее время 
в стране, области, в их жизни. Кому-то дороги 
счастливые времена юности, зрелости, когда они 
работали на передовом заводе. И ничего лучше 
для них быть не может. И это можно понять.  Но ведь 
и в сегодняшней действительности есть немало 
примеров успешной работы промышленных 
предприятий, которыми можно гордиться. 

Поздравления

С некоторых пор ехать 
на работу шестым 

троллейбусом — одно 
удовольствие. Рогатая 

машина не скачет дико по 
печально знаменитым ямам 

да выбоинам улицы 
Горького, а плавно катит по 

новенькому асфальту. 
И на это торжественное 

собрание в областную 
администрацию тоже 

прошелся с удовольствием, 
ощущая под ногами свежую 

«одёжку» центральной 
городской площади.  

ПЛАН СТРОЕВА
Мне, конечно, не довелось у мик-

рофона наговорить кучу комплимен-
тов строителям и «лекарям» орлов-
ских дорог. Не беда. Этот пробел с 
лихвой восполнили другие участни-
ки предпраздничного собрания, 
посвященного Дню работников до-
рожного хозяйства. 

Не станем перебирать банальные 
истины о том, что дороги — эти кро-
веносные сосуды страны — должны 
быть отменного «здоровья» — ка-
чественными, надежными и долго-
вечными. Лучше вслед за губерна-
тором области Е.С. Строевым огля-
немся назад и вспомним, почему 
наши раздолбанные дороги так 
резко отличаются от вылизанных за-
падных трасс. Ответ на поверхности 
убогого дорожного покрытия: пото-
му что государство очень долго и 
буквально до последнего времени 
на острейшие проблемы дорожного 
строительства просто не обращало 
внимания. 

Каждый регион прокладывал 
свою дорогу к будущему в одиночку: 
ведь без надежной дорожной сети 
— неизбежный застой. Разумеется, 
у богатых субъектов Федерации 
(Москвы и Подмосковья, Липецкой, 
Белгородской областей и т. д.) это 
получалось гораздо лучше. Осталь-
ные... Одни били машины, сотряса-
ли воздух бесполезными крепкими 
фразами и ждали перемены своей 
невесёлой участи. Другие упира-
лись, хватались за любые возмож-
ности хоть немного довести дороги 
до ума. 

Наша область из числа тех, что 
упирались, «прекрасно понимая: 

если не строить дороги, то никогда 
не будут созданы условия для сов-
ременного производства, для нор-
мальной жизни населения. Тем 
более в центре коренной России, 
где без дорог вообще невозможно». 
Это цитата из выступления губерна-
тора. Благодаря усилиям Е.С. Стро-
ева в нашей области удалось сохра-
нить дорожный фонд — единствен-
ный реальный источник финансиро-
вания отрасли.    

Но так скрипеть и упираться даль-
ше было просто невозможно — стра-
тегически опасно. Старые дороги 
километрами превращались в на-
правления, а нормально строить 
новые было не на что. 

И вот наконец из центра «повеяло 
весною». «Я с уверенностью смотрю 
в будущее, — говорит сегодня 
Е.С. Строев, — потому что наконец-
то после непосредственного вмеша-
тельства президента правительство 
стало поворачиваться лицом к про-
блемам дорожного строительства. 
Впервые заговорили о сотнях мил-
лиардов рублей, которые будут вы-
делены на дорожное строительство 
— и немалые деньги уже пошли в ре-

гионы. И впервые же поставлена за-
дача строить дополнительные плат-
ные дорог параллельно с существу-
ющими. То, что давно делается во 
всем мире».  

Конечно, смутное время не про-
шло даром — его болезненные 
п о с л е д с твия еще долго будут 
аукаться. Но наша область смогла  
сохранить своих дорожников, свои 
базы. А главное — сохранилась вера 
в добрые перемены.

И они пришли. Губернатор первой 
ласточкой называет выделенные из 
федерального бюджета 257 млн. 
рублей на строительство дорог в 
Орле. Начала понемногу разворачи-
ваться строевская программа «До-
роги поселений». Наверняка по 
своему социально-экономическому 
значению она не уступит известным 
«Дорогам Нечерноземья». Тогда на-
стоящую автомобильную дорогу 
удалось проложить не только к каж-
дому райцентру, но и к центральной 
усадьбе каждого крупного сельхоз-
предприятия. 

«Дороги поселений» — глубинная 
программа. Она должна вывести на 
твердое покрытие каждый деревен-

ский дом. Колоссальная по слож-
ности и по финансовым потребнос-
тям  задача. Но Е.С. Строев без её 
решения не видит орловскую дерев-
ню XXI  века. Прибавьте сюда про-
грамму малоэтажной застройки, ко-
торая начинает разворачиваться в 
области, масштабные изменения в 
АПК и, конечно, наш фирменный 
продукт — ярмарки инвестиций — 
это и будет «план Строева» — долго-
срочная программа социально-эко-
номического преображения Орлов-
щины.  

А вот и слова, которые хотелось 
сказать и мне, и, уверен, тысячам 
орловцев. 

— Дорогие работники дорожно-
го хозяйства! — обратился к сидя-
щим в зале орловским дорожни-
кам губернатор. — Позвольте мне 
от имени областной администра-
ции искренне поздравить вас с 
вашим профессиональным празд-
ником, пожелать вам здоровья, ус-
пехов в работе. И помните, что 
впереди дел ещё больше, чем уже 
сделано. 

(Окончание на  2-й  стр.).

Завтра — День работников дорожного хозяйства

Фо то Ан д рея СА СИ НА.

Уважаемые работники дорожного 
хозяйства! Поздравляем вас с профес-
сиональным праздником!

Сегодня дорожная отрасль по праву 
названа в числе основных приоритетов. 
Намечены масштабные планы по строи-
тельству и реконструкции дорог во мно-
гих регионах. 

На Орловщине вопросы дорожного 
строительства всегда были в центре вни-
мания. В текущем году благодаря иници-
ативе Всероссийской политической пар-
тии «Единая Россия» на ремонт улично-
дорожной сети города Орла выделено 
257 млн. рублей. Аналогичные меры 
предприняты по всей стране. В нашей 
области утверждена программа «Дороги 
поселений», направленная на сущест-
венную активизацию работы предпри-
ятий отрасли непосредственно в муни-
ципальных образованиях, конкретных 
населенных пунктах. Это еще один шаг к 
тому, чтобы сделать жизнь людей более 
комфортной, создать дополнительные 
условия для более динамичного разви-
тия хозяйственных процессов, социаль-
ной сферы.

У дорожников Орловщины мощный 
потенциал. Ведущими производствен-
ными коллективами начато освоение 
принципиально новых технологий до-
рожных работ, способных обеспечить 
существенный рост производительнос-
ти труда, экономию средств.

Рассчитываем и в дальнейшем на 
слаженное взаимодействие в решении 
задач модернизации транспортной ин-
фраструктуры, обеспечения грузовых и 
пассажирских перевозок, в том числе с 
точки зрения их безопасности. 

Желаем вам новых успехов в работе, 
крепкого здоровья, всего самого доброго!

Администрация области.

Дорога — это жизнь

Кому, как не этому человеку, из-
вестен секрет многолетней неувяда-
ющей популярности ведущей дело-
вой газеты страны — он стоял у исто-
ков создания «Коммерсанта» (ежене-
дельника) в конце 80-х, в 90-х зани-
мал должность главного редактора 
журнала «Коммерсантъ — Weekly», а в 
1999 году стал главным редактором 
газеты. После годового отсутствия 
(переезжал в Киев в «Коммерсантъ-
Украина», куда его «сослал» прежний 
владелец газеты Б. Березовский) Ва-
сильев вернулся на должность глав-
ного редактора осенью 2006 года, 
когда издание сменило владельца — 
издательский дом «Коммерсантъ» 
был приобретен главой холдинга 
«Металлоинвест» Алишером Усмано-
вым, изначально не скрывавшим, что 
он — человек Путина. И вот уже боль-

ше года читатель убеждается в том, 
что «Коммерсантъ» не изменил свое-
му курсу информационной независи-
мости, изначально заложенному ос-
нователем газеты Владимиром Яков-
левым. Новый-старый редактор «Ком-
мерсанта» и в нынешних условиях 
сумел сохранить читательскую ауди-
торию издания — это ни много ни  
мало свыше 1 миллиона человек.

Чтобы из первых рук узнать о сек-
ретах популярности и стойкости ле-
гендарного «Ъ», на встречу с А.В. Ва-
сильевым в зал совещаний обладми-
нистрации собрались руководители 
всех областных и районных средств 
массовой информации. Предваряя 
встречу журналистов, губернатор 
Е.С. Строев подчеркнул, что по глуби-
не анализа освещаемых событий, по 
уровню компетентности, по умению 
ориентироваться в политических про-
цессах столичный «Коммерсантъ» — 
образцовый пример для региональ-
ных СМИ. Пользуясь случаем, глав-

ный редактор «Орловской правды» 
А.Н. Тихонов тут же испросил разре-
шения у коллеги без проволочек пе-
репечатывать в главной областной 
газете актуальные материалы из 
«Коммерсанта». 

Сразу же заявленный рефрен 
встречи — «то, что думаю, то и отве-
чаю» — обещал сделать разговор 
нескучным. Объявив своим журна-
листским кредо объективность, глав-
ный редактор «Ъ» четко сформулиро-
вал свою профессиональную задачу:  
«надо вернуть журналистов в журна-
листику». За этой позицией стоит не-
приятие и откровенной заангажиро-
ванности, и скрытой оппозиционнос-
ти: «Я серьезно отношусь к своей 
профессии, писать «между строк» — 
этого я не вынесу и не хочу повторе-
ния».

По мнению А.В. Васильева, СМИ 
должны оперировать только фактами 
— это дает возможность одновре-
менно и правду-матку сказать, и 

выйти на конструктивный диалог с 
властью.

В завершение встречи главный ре-
дактор «Коммерсанта» отметил, что 
для него большая честь быть пригла-
шенным орловским губернатором, 
большая наука — провести с ним 
день, ведь Е.С. Строев — большая 
фигура в политике, во все времена он 
умеет работать на благо страны.

— Журналист сегодня должен пом-
нить о необходимости сбережения 
России, — обратился к руководите-
лям СМИ губернатор, — и люди долж-
ны знать, что именно эту цель пре-
следует и успешно реализует план 
президента Путина. Мы вместе долж-
ны сделать все, чтобы не допустить 
повторения ситуации 1991—1993 
годов, не допустить, чтобы были по-
теряны стабильность в стране и дове-
рие между властью и народом, кото-
рых удалось добиться в последние 
годы.

Татьяна ПАВЛОВА.

Вчера по приглашению 
губернатора Е.С. Строева 
в Орле побывал главный 

редактор газеты «Коммерсантъ» 
и гендиректор одноименного 
издательского дома Андрей 

Витальевич Васильев.

Сбережём РоссиюГлобальное предупреждение 
из уст Владимира Путина


